

10. Gemeindejubiläum 1250 Jahre Ilvesheim in 2016; Information/Aussprache

In 2016 feiern wir das Jubiläum der ersten urkundlichen Erwähnung unserer Gemeinde in einer Schenkung an das Kloster Lorsch vom 14. März 766. Damit ist die Gemeinde Ilvesheim einer der ältesten Siedlungen in unserer alten Kulturlandschaft, weit älter als zum Beispiel die Städte Mannheim oder Heidelberg. Vor 50 Jahren beging man in Ilvesheim die 1200-Jahr-Feier mit einem Festakt in der damals noch fast neuen Mehrzweckhalle.

Es fanden bereits mehrere Vorbereitungstreffen, wo Ideen und Vorschläge gesammelt und Überlegungen konkretisiert wurden. Die grundsätzlichen Überlegungen wurden bereits mit dem Gemeinderat, den Vereinen und Kirchen sowie den interessierten Bürgern abgestimmt (siehe letztes Protokoll ANLAGE 1): Es werden das ganze Jahr über Veranstaltungen unter dem Motto „Jubiläum“ angeboten. Dabei werden traditionelle Veranstaltungen der Vereine mit einbezogen (Kerwe, Fischerfest usw.). Es soll ein Historisches Wochenende (mit einem Mittelaltermarkt auf dem Freibadgelände) stattfinden. Es wird keinen zusätzlichen historischen Festzug geben, sondern der Fasnachtszug am 7.02.2016 wird mit der Einbeziehung von Seckenheim unter dem Motto Jubiläum laufen. Die Einweihung des neuen Schulgebäudes soll in Form eines Bürgerfestes erfolgen und sich nicht in einem offiziellen Festakt erschöpfen. Dafür wird es in der Mehrzweckhalle einen festlichen Abend mit Vorstellung der neuen Ortsgeschichte geben.

Die Verwaltung hat ein Terminkalender für 2016 erstellt und diesen mit den bereits fest stehenden Terminen gefüllt. Dazu sind dort die b.-w. Ferienzeiten eingetragen sowie Ereignisse wie Fussball-EM und Olympische Spiele. Mit einigen der Nachbargemeinde, die im gleichen Jahr Jubiläum feiern, wurden Terminabsprachen getroffen und auch diese im Kalender eingetragen. (siehe ANLAGE 2). Der Terminkalender wird kontinuierlich ergänzt, bzw. überprüft werden.

Die wichtigsten Veranstaltungen auf einen Blick:

31.12.2015	23.00 Uhr Checy-Platz „Gemeinsame Begrüßung des Jubiläumsjahres“
06.01.	Neujahrsempfang

07.02.	Fasnachtszug (iwwer die Brick)
19.03.	Festabend mit Vorstellung Ortsgeschichte
05.- 08.05.	Hist. Wochenende mit Mittelaltermarkt
19.06.	Lebendiger Neckar
26.06.	Konzert der Chöre
08.07.	Rockkonzert im Schlosspark (mit Popakademie)
16./17.07.	Bürgerfest mit Einweihung neues Schulgebäude
23./24.07.	Schwimmbadfest/Inselcup
26.-29.08.	Inselkerwe auf der Schloßstraße
02.10.	Einweihung alla hopp-Gelände
21.-23.10.	inselART
17.12.	Lichterweg

In Planung: Picknick zur Kirschblütenzeit im Schlosspark; Impro-Theater mit Jana u. Sophia Münster, Ortsrundgang unter der Augenbinde,

Es wurde bereits mit der Begleitung und Publizierung der Vorbereitungen begonnen (u.a. Mitteilungsblatt und Homepage), unterstützt durch ein Jubiläums-Logo. Erste Souvenirs wurden auf der Kerwe verkauft, um das Interesse der Bürger für das Jubiläum zu wecken.

Es ist noch die Frage zu beantworten, ob die Kerwe in 2016 in der Schloßstraße oder auf dem Festplatz stattfinden wird. Fast alle der beteiligten Vereine wollen in der Schloßstraße bleiben, wenige würden auf den neuen Festplatz umziehen, nur ein Verein möchte in die Kanzelbachstraße. Da der BdS nicht mehr die Hauptverantwortung bei der Organisation der Kerwe übernimmt, war die Verwaltung bereits in diesem Jahr als Veranstalter in der Pflicht. Eine Nachfolge aus den Reihen der Vereine ist nicht in Sicht. Wichtig wäre zeitnah ein Treffen aller Beteiligten, um eine verlässliche Aussage über den Fortbestand der Ilvesheimer Kerwe zu erhalten.

Zusätzlich wurde wiederholt angeregt auch die Ilvesheimer Jugendlichen sowie die Neubürger und den Mahrgrund explizit mit geeigneten Veranstaltungen mit einzubeziehen.

Ein erster Finanzierungsplan wurde dem Gremium bereits vorgestellt. Dieser wurde nun ergänzt und erweitert, so dass eine gewisse Sicherheit über den benötigten finanziellen Rahmen erreicht werden kann. (siehe ANLAGE 3) Dennoch sind hinsichtlich Ausfallbürgschaften und Einnahmen durch Eintrittskarten, Souvenirverkauf, Spenden u. ä. noch Unwägbarkeiten vorhanden. Es wäre für die weitere Planung aber unerlässlich, dass der Gemeinderat eine deutliche und belastbare Aussage hinsichtlich der Förderung von einzelnen Projekten im Jubiläumsjahr macht.

Das nächste Vorbereitungstreffen sollte noch im Oktober diesen Jahres stattfinden.

Me

Ilvesheim, 10.09.2015

Günther Tschitschke

Stellv. Bürgermeister